



PERMANENT MISSION OF  
**COSTA RICA**  
TO THE UNITED NATIONS



## Reforzar la rendición de cuentas sobre el rendimiento y los resultados de todo el sistema Segmento de Actividades Operacionales para el Desarrollo del ECOSOC

S.E. Maritza Chan

Embajadora, Representante Permanente

Nueva York, 25 de mayo, 2023

4 min

*Cotejar con alocución/Check against delivery*

**¿Qué medidas están adoptando las Juntas Ejecutivas y los órganos rectores de las Naciones Unidas para apoyar el reposicionamiento del UNDS? ¿Cómo piensan utilizar el checklist de la reforma del UNDS?**

**Comparta su experiencia como Vicepresidente de Junta en la supervisión de la aplicación de las reformas del UNDS y el refuerzo de la rendición de cuentas y la orientación del ECOSOC OEA.**

- Agradezco esta invitación para compartir con ustedes nuestra experiencia tanto actualmente como Vicepresidencia de la Junta Ejecutiva de UNDP, UNFPA y UNOPS, así como durante nuestra Presidencia de la Junta Ejecutiva de UNICEF el año pasado.
- Las entidades, **agencias y programas cumplen un rol trascendental** dentro del Sistema de Desarrollo.
  1. Son los implementadores directos de la visión y los mandatos acordados por la Asamblea General y el ECOSOC,
  2. Son entidades clave para la generación y gestión de alianzas con el resto del Sistema y demás actores, y
  3. Son los medios que nos permiten medir y maximizar el impacto y los resultados en el terreno.
- Por ello, las **Juntas Ejecutivas tenemos la responsabilidad de velar por su efectivo funcionamiento incluyendo el cumplimiento la reforma del Sistema de Desarrollo**, la coherencia programática, y el intercambio de lecciones aprendidas, principalmente durante las Sesiones Anuales y durante las visitas de campo.
- Pero a menudo hablamos de la **importancia de hacer más eficiente la presentación de los múltiples informes** al respecto, y que, para alcanzar máximos réditos, **es necesario que todos los miembros del Sistema de Desarrollo** demuestren el mismo compromiso con la reforma, para así pasar de una fase de alineación a una de impacto y resultados.
- En ese sentido, puedo compartir que en las Juntas Ejecutivas en las que servimos, **hemos tratado con seriedad este mandato**. Hemos **realizado consultas informales** con las agencias basadas en Nueva York, así como con la Oficina de



Cooperación al Desarrollo, con tal de proveer a los Miembros de las Juntas Ejecutivas información actualizada con respecto al cumplimiento y reporte sobre la reforma.

- En este marco se ha discutido a profundidad las medidas que están adoptando, incluyendo de muchos de los ítems del checklist, y la posibilidad de implementarla para:
  1. Simplificar la presentación de informes de todo el sistema y mejorar la supervisión de la aplicación de las reformas del UNDS por parte de cada entidad,
  2. Abordar potenciales cuellos de botella o los retos de implementación y así apoyar mejor a las agencias, y
  3. Garantizar la rendición de cuentas de todo el sistema y facilitar la armonización de los informes.
- En estas discusiones, se ha mencionado la importancia de que **este sistema de rendición de cuentas sea aplicable para el resto de las partes de la reforma**, como el Sistema de Coordinadores Residentes y la Oficina de Coordinación del Desarrollo, para asegurar que el sistema en su totalidad avanza en la implementación y existe rendición de cuentas tanto arriba abajo como abajo a arriba.
- Asimismo, se ha propuesto **incluir el checklist en el marco de las presentaciones de informes anuales, en el ítem de agenda sobre la aplicación de la reforma del UNDS**, lo cual permitirá evaluar su utilidad anualmente y revisar cualquier ajuste que pueda ser necesario en el futuro.
- Asimismo, se discutirá cómo el checklist podría estar **acompañado de preguntas adicionales relacionadas con los mandatos específicos de las entidades** y cómo podría la **Oficina de Coordinación del Desarrollo dar apoyo metodológico y asesoramiento adaptados a las características y métodos de trabajo específicos de entidad** u órgano rector.
- Como Vicepresidente de la Junta Ejecutiva, me siento **alentada por el proceso que emprenderemos esta Sesión Anual, considerando tanto el alto nivel de cumplimiento que ya han demostrado las agencias con base en Nueva York**, así como por la discusión que tendremos sobre el checklist en esta y **otras Juntas Ejecutivas, como UNICEF y ONU-Mujeres, que también estudiarán una decisión sobre este tema en sus sesiones anuales.**
- Este es un momento crítico en la reforma del Sistema, principalmente por los retos de financiamiento que enfrenta. No podemos desaprovechar la fuerza de la ONU cuando opera como uno y en ese sentido, continuaremos procurando mejorar la coherencia y la sinergia en todo el Sistema de Desarrollo, especialmente en nuestras deliberaciones en el ECOSOC, del cual dependen todas las entidades del UNDS.

Muchas gracias.